

**Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen,  
Verehrter stellvertretender Bürgermeister, lieber Dimitri,  
Verehrte Abgeordnete der Stadt Reims,  
Verehrter Vorsitzender des Partnerschaftskomitees Aachen - Reims,  
Sehr geehrte Vorsitzende des Partnerschaftskomitees Reims - Aachen,  
Verehrte Damen und Herren,  
Liebe Freundinnen und Freunde aus Aachen!**

Es ist mir eine große Freude, Sie heute in unserem Rathaus empfangen zu dürfen und Sie in Reims willkommen zu heißen.

Aachen ist nunmehr seit 57 Jahren unsere Partnerstadt, und wir legen großen Wert auf diese schöne Freundschaft, die uns nun seit dem Jahr 1967 miteinander verbindet.

Die deutsch-französische Freundschaft bedeutet unserem Land und unserer Stadt sehr viel. Und für die Zukunft ist sie sogar notwendig, um den Frieden dank einer starken deutsch-französischen Partnerschaft und somit einem starken Europa zu garantieren.

Die Freundschaft mit Aachen ist besonders wertvoll für uns, sind wir doch durch unsere Geschichte eng miteinander verbunden und haben vieles gemeinsam:

Sie sind die Krönungsstadt der Kaiser, und wir sind die Krönungsstadt von 33 französischen Königen.

Sie sind die Stadt des Vertrages von 2019 über die deutsch-französische Zusammenarbeit und die Integration, und wir sind die Stadt der deutsch-französischen Versöhnung, in der am 8. Juli 1962 die "Messe für den Frieden" gehalten wurde, an der General de Gaulle und Bundeskanzler Adenauer in unserer berühmten Kathedrale gemeinsam teilgenommen haben.

Die vor der Kathedrale in den Boden eingelassene Gedenktafel greift die Worte von General de Gaulle auf, die er am 8. Juli 1962 um 11.02 Uhr gesprochen hat: "Eure Exzellenz der Bundeskanzler und ich suchen Ihre Kathedrale auf, um die Versöhnung von Deutschland und Frankreich zu besiegeln."

Dieser Satz fasst wirkungsvoll die ganze Kraft dieses Aktes zusammen, der den ersten Baustein der wiedergefundenen deutsch-französischen Freundschaft darstellt und dies nur wenige Jahre nach dem Ende des Zweiten weltweiten Konfliktes. Diese Freundschaft entwickelt sich weiter und trägt Früchte.

Bei unserem letzten Austausch per Videokonferenz zwischen Ihrer Oberbürgermeisterin, Frau Sybille Keupen, und mir haben wir vereinbart, unsere Zusammenarbeit aktiver als bisher zu gestalten und der Partnerschaft dabei eine neue Zielrichtung zu geben.

Für die Stadt Reims ist es eine Ehre, Sie heute zu empfangen und unsere Beziehung zu stärken.

Sie als unsere Partnerstadt sind sehr wichtig für uns, und ich möchte Ihnen versichern, dass wir die Werte der deutsch-französischen Freundschaft mit Stolz und größter Wertschätzung weitertragen und dies, um der Freiheit und der Zusammengehörigkeit zwischen den europäischen Völkern zu dienen.

Darüber hinaus haben Deutschland und Frankreich beschlossen, die Ukraine angesichts des schrecklichen, von Wladimir Putin ausgelösten Krieges zu unterstützen. Noch einmal sind Aachen und Reims durch ihre Geschichte verbunden, denn gemeinsam haben wir eine Solidaritätspartnerschaft mit der ukrainischen Stadt Chernihiv geschlossen.

Zum Schluss möchte ich den ehemaligen Literaturnobelpreisträger Romain Rolland zitieren, der die besondere Rolle der deutsch-französischen Freundschaft unterstrich: *„Frankreich und Deutschland sind die zwei Flügel des Abendlandes. Wer einen der beiden bricht, hindert den anderen am Fliegen.“*

Seien Sie alle, verehrte Damen und Herren, herzlich willkommen, Sie sind in Reims zu Hause.

Arnaud Robinet, Bürgermeister von Reims, am 26. Oktober 2024